

E: 06.11.2024
18/10758



Rheinland-Pfalz

MINISTERIUM DES INNERN
UND FÜR SPORT

Ministerium des Innern und für Sport Rheinland-Pfalz
Postfach 3280 | 55022 Mainz

Präsidenten des
Landtags Rheinland-Pfalz
Herrn Hendrik Hering
Platz der Mainzer Republik 1
55116 Mainz

DER MINISTER

Schillerplatz 3-5
55116 Mainz
Telefon 06131 16-0
Telefax 06131 16-3595
Poststelle@mdi.rlp.de
www.mdi.rlp.de

06. November 2024

Kleine Anfrage des Abgeordneten Carl-Bernhard von Heusinger (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)
betr. „Rechtes Vernetzungstreffen in Koblenz“
- Drucksache 18/10612 -

Die Kleine Anfrage beantworte ich wie folgt:

Zu Frage 1:

Nach Kenntnis der Landesregierung war der Landtagsabgeordnete Joachim Paul (Alternative für Deutschland – AfD) Veranstalter der „Messe des Vorfelds“.

Zu Frage 2:

Nach Kenntnis der Landesregierung haben an der Veranstaltung ca. 70 – 100 Personen teilgenommen.



Zu Frage 3:

Bei der Veranstaltung waren nach Kenntnis der Landesregierung Angehörige folgender Gruppierungen, Organisationen oder Medien, die der neurechten bzw. rechtsextremistischen Szene zuzurechnen sind, anwesend:

- AfD (Verdachtsfall),
- „Junge Alternative“,
- „Revolte Rheinland“,
- „Lukreta“,
- „COMPACT“-Magazin,
- „Freilich Magazin“,
- „Heimatkurier“,
- „Thymos Magazin“,
- Magazin „Krautzone“,
- „TANNWALD Media“,
- sowie die Online-Blogger „Der Schattenmacher“, „Boris von Morgenstern“ und „Miro unblogd“.

Zu Frage 4:

Nach Kenntnis der Landesregierung traten Vertreterinnen und Vertreter des „COMPACT“-Magazins und „Lukreta“ sowie die Online-Blogger „Der Schattenmacher“ und „Miro unblogd“ als Rednerinnen und Redner auf.

Gemeinsam mit einem Vertreter des „COMPACT“-Magazins soll der hessische Landtagsabgeordnete Andreas Lichert (AfD) die Veranstaltung eröffnet haben.



Zu Frage 5:

Im Programm waren Vorträge zu folgenden Themen angekündigt: „Frauenarbeit in Partei und Vorfeld“, „Twitter ist jetzt Musks X: zukünftige Potentiale“ und „Wie können wir Ressourcen strategisch sinnvoll für rechte Politik einsetzen?“.

Zu Frage 6:

Die Veranstaltung „Messe des Vorfelds“ am 17. August 2024 in Koblenz zeigt die Vernetzungsbemühungen und -bestrebungen des politischen Vorfelds mit der rechtsextremistischen Szene und vor allem der „Neuen Rechte“. Solche Vernetzungsveranstaltungen dienen der Kontaktpflege und Verfestigung der rechtsextremistischen Ideologie über die Grenzen der Partei hinaus.


Michael Ebling